

LE COMMISSAIRE SPECIALE

La Dépêche

DE VICHY ET DU CENTRE

Journal Officiel des Etrangers

Quotidien en Saison
Hebdomadaire de Septembre à Juin

ABONNEMENTS
 Vichy et Départements Limitrophes :
 Un an, 12 fr. — Abonnement de saison, 10 fr.
 Autres Départements :
 Un an, 14 fr. — Abonnement de saison, 12 fr.

Tarifs de Publicité

LA LIGNE :
 1^{re} page... 1 fr. 3^e page... 0 fr. 40
 2^e page... 0 fr. 60 4^e page... 0 fr. 20

Prix réduits et forfaitaires pour les contrats importants.

S'adresser à Vichy, aux Bureaux de la Dépêche, 15, rue Sorin, et à Paris : à Paris-Télégrammes, 150, rue Montmartre, téléph. 235-76. Agence La Publicité, 20, rue Jacob. Paris-Centralisation, 41, Boulevard Haussmann.

VICHY - 18, rue Sorin - Tél. 3-64

Directeur-Rédacteur en chef : A. REGIMBAL

La Guerre entre l'Allemagne et la Russie.

La France attend sous les armes qu'elle soit attaquée.

La Situation Internationale

DERNIERE HEURE

Paris-Télégramme

SERVICE PARTICULIER DE LA DEPÊCHE DE VICHY DÉPÊCHE VISÉE PAR LA CENSURE

Paris 2 Août 17 heures 25.

France entière mobilise dans calme absolu — Flotte anglaise serait prête mer du Nord. (Paris Télégrammes).

« Quelles que soient les conditions où s'engage le conflit, nous sommes sûrs de la victoire! » déclarent nos grands chefs.

Une lueur d'Espoir

La Dépêche de Toulouse transmet le télégramme suivant :

Londres Source officielle

Roi serait intervenu, lueur d'espoir; diplomatie Pétersbourg-Londres croit l'Allemagne accepterait agir sur Autriche sans modération.

LA SITUATION

Le conflit austro-serbe inventé par la duplicité et l'hypocrisie allemande est totalement relégué au second plan. On ne s'inquiète plus que du conflit européen possible, probable mais point encore certain. La mobilisation n'est pas la guerre.

Un fait est certain : l'Allemagne a déclaré la guerre à la Russie. Peut-être même les hostilités sont-elles commencées.

La grosse question qui se pose est celle-ci :

Que va faire la France ?

Renseignements officiels puisés à bonne source nous pouvons répondre: Prendre toutes les précautions possibles et nécessaires, mais attendre que l'Allemagne déclare la guerre.

La France ne déclarera pas la guerre d'elle-même; elle ne sera pas, quoi qu'il arrive, l'agresseur.

Ajoutons que dans ses milieux diplomatiques, on escompte, — on est en droit d'escompter — d'un côté la neutralité de l'Italie, de l'autre l'entrée en ligne de l'Angleterre, et nous aurons dit tout ce que l'on peut dire sur la situation internationale.

LA DEPÊCHE

Vichy 2 août 10 h. du soir,

INFORMATIONS

DE SOURCE OFFICIELLE

La guerre n'est pas déclarée entre la France et l'Allemagne. Hier soir encore, l'ambassadeur d'Allemagne n'avait pas quitté Paris. La situation se résume ainsi :

L'Allemagne a déclaré la guerre à la Russie; mais la France reste sur la défensive... abandonnant à l'Allemagne le rôle d'agresseur.

L'Italie, liée à l'Allemagne en cas de guerre défensive restera neutre, l'Allemagne étant l'agresseur; l'Angleterre, elle, attend que nous soyons attaqués pour se jeter dans la lutte et nous prêter son appui.

DES BRUITS

DEPUIS HIER LES NOUVELLES LES PLUS DIVERSES CIRCULENT DANS LA FOULE ANXIEUSE

MAIS NON INQUIÊTE DES ÉVÉNEMENTS.

NOUS LES REPRODUISONS EN LEUR LAISSANT LEUR CARACTÈRE D'EXAGÉRATION INÉVITABLE SINON DE FAUSSETÉ.

C'EST AINSI QUE DÈS AVANT HIER ON ANNONÇAIT QUE LA BATAILLE S'ÉTAIT ENGAGÉE DANS L'EST ENTRE LES TROUPES DU KAISER ET NOS SOLDATS. HIER MATIN ON CHIFFRAIT AINSI LES PERTES : 1.500 ALLEMANDS SERAIENT RESTÉS SUR LE TERRAIN.

NOUS COMPTERIONS 400 BLESSÉS DE NOTRE CÔTÉ.

CETTE NOUVELLE EST ABSOLUMENT FAUSSE.

HIER SOIR UN BRUIT PERSISTANT S'ÉTABLISSAIT : GARROS, AURAIT PARAIT-IL DETRUIT UN ZEPPELIN, EN PASSANT AU TRAVERS, AVEC SA FOLLE AUDACE ORDINAIRE. LES QUARANTE OCCUPANTS DU DIRIGEABLE SE SERAIENT ABIMÉS SUR LE SOL AVEC LE COURAGEUX AVIA-TEUR.

LA NOUVELLE SERA DÉMENTIE, L'EXPLOIT SERA SUREMENT RÉALISÉ OU RENOUVÉLÉ.

Nouvelles d'Hier

Paris 1er Août.

LA LEVEE EN MASSE DANS L'EST
M. Maginot, député de la Meuse, nous a déclaré que dans son département et en Meurthe-et-Moselle, tous les paysans couraient aux armes sans distinction d'âge.

« MES MALLES SONT FAITES! »

On rapporte ce mot de M. de Schoen, au cours de l'entretien qu'il a eu cet après-midi avec le président du conseil, l'ambassadeur a dit en terminant à M. Viviani :

« Mais, mes malles sont faites, monsieur le président! »

— Eh bien, monsieur l'ambassadeur, répondit le président du conseil, dé-faites vos malles et revenez causer. Au revoir, monsieur l'ambassadeur.

NOUVELLE CONVERSATION DE M. SCHOEN ET DE M. VIVIANI

M. de Schoen est revenu cet après-midi, à cinq heures et demie, au ministère des affaires étrangères et a eu un entretien d'un quart d'heure avec le président du conseil.

LES CONVERSATIONS DIPLOMATIQUES CONTINUERAIENT

On dit dans les cercles diplomatiques qu'on fait toujours des efforts pour maintenir la paix dans les directions et que les conversations sont en progrès.

LA TRANSMISSION DES TELEGRAMMES PRIVES

A partir de cinq heures ce soir, les bureaux télégraphiques transmettaient des télégrammes privés même dans les régions autres que l'Est, sans en garantir l'arrivée à destination, c'est-à-dire sous la responsabilité de l'expéditeur.

DEPART D'UN DIRIGEABLE

Un dirigeable le « Montgolfier », qui se rend à Maubeuge, courant vers l'Est, a évolué ce matin au-dessus de

Paris.

Le vaisseau aérien a été saluée avec enthousiasme par la foule qui le suivait des yeux et l'acclamait.

LES TRANSPORTS PAR CHEMINS DE FER

La Compagnie P. L. M. nous communique la note suivante :
« Tous transports par chemin de fer sont suspendus à partir de dimanche à minuit. »

LE 4 AOUT 1870

On dit l'empereur Guillaume II très fétichiste, et comme il a pour la mémoire de son aïeul une vénération particulière, il doit être frappé par ce fait que c'est le 4 août 1870 que fut livrée la première bataille de la guerre.

Une Attaque brusquée de l'Allemagne

On envisage la possibilité d'une attaque brusquée de l'Allemagne sur le territoire français sans déclaration de guerre préalable.

Le projecteur lumineux de la tour Eiffel balaya le ciel sans arrêt en vue de prévenir toute surprise par la voie des airs.

LA DECLARATION DE GUERRE DE L'ALLEMAGNE A LA RUSSIE

Saint-Petersbourg, 1er août, 10 h. 28 s
L'ambassadeur d'Allemagne, au nom de son gouvernement, a remis ce soir à 7 heures 30, au ministère des affaires étrangères, la déclaration de guerre.

Paris, 2 août, minuit.

M. Isvolsky, ambassadeur de Russie s'est rendu, à onze heures, au ministère des affaires étrangères.

Il a annoncé à M. Viviani, président du conseil, que l'Allemagne avait déclaré la guerre à la Russie.

SAINT-PETERSBOURG EN ETAT DE GUERRE

Saint-Petersbourg, 1er août, 8 h. du soir.

La ville de Saint-Petersbourg et sa banlieue sont déclarées en état de guerre.

ECHOS

On devait donner Parsifal hier soir au Casino.

Partie remise, me disait un ami, nous aurons le plaisir d'aller l'entendre à Bayreuth.

Concernant les Etrangers.

L'affiche débute par cette phrase d'une précision aigüe :

Les étrangers isolés de l'un ou l'autre sexe.

Diab! mais cet isolement nous semble la règle et, l'inverse, l'exception. Et pas seulement pour les étrangers...

Nos gouvernants ont de ces plaisanteries un peu rudes : de corps de garde c'est l'instant de l'écrire.

DÉMENTIS

On dément officiellement la nouvelle suivant laquelle le cabinet aurait été remanié et qui annonçait que M. Clémenceau avait pris le portefeuille de l'Intérieur et M. Delcassé celui de la Marine.

A PARTIR DE DEMAIN, LA DEPÊCHE PARAITRA TOUS LES JOURS A LA MEME HEURE.

Veillée d'Armes

Hier à cinq heures du soir, des nouvelles téléphoniques reçues du Ministère de la Guerre nous apprennent que l'Allemagne avait déclaré la guerre à la Russie. Lo trop courte communication est cependant significative : La Russie ayant demandé des explications à l'Autriche sur la façon dont elle comptait rendre responsables les Serbes des troubles intérieurs dont elle est le théâtre, et l'Autriche, après avoir donné de belles assurances, ayant commencé le bombardement méthodique de Belgrade où il ne reste plus que la population civile — femmes et enfants.

Notre alliée ne pouvait agir autrement qu'elle l'a fait : en opposant la profondeur de ses bataillons au colosse plus bruyant que terrible qu'est l'Autriche depuis son alliance avec l'Allemagne orgueilleuse de ses succès, peu glorieux cependant puisque entachés de trahison et de fourberie. Il n'empêche que le plan machiavélique de l'Allemagne se réalise. Elle n'attendait que le début des hostilités austro-russes pour entrer dans la lice. C'est fait.

Mais la diplomatie à la Bismark est aujourd'hui bien connue et nous répondons du tac au tac. L'Allemagne tient à se donner le beau rôle — Le Loup et l'Agneau Bon La Fontaine — et croit l'avoir trouvé en s'alignant auprès de son alliée attaquée. Mais — et l'histoire le retiendra — il n'y a pas là deux alliées qui s'entraident pour la commune défense, mais deux complices qui exécutent froidement un crime.

La France n'a pas voulu laisser à l'Allemagne l'ombre d'une excuse pour le crime effroyable de lèse-humanité qu'elle commet. Elle n'attaquera pas. Ses troupes sont échelonnées à dix kilomètres en deça de la ligne frontière et n'en sortiront pas que l'Allemagne n'ait déclaré ouvertes les hostilités avec notre pays.

L'Italie trouvera l'occasion de manifester sa reconnaissance et sa sympathie pour la France en reniant toute solidarité avec l'Allemagne à laquelle elle est liée par un traité défensif et non pas offensif.

Le premier ministre anglais M. Asquith a déclaré que l'agression de l'Allemagne nous assurerait l'appui sans réserve de nos amis d'Outre-Manche. C'est donc non seulement des secours que nous offrira l'Angleterre mais ses armées et sa flotte toutes entières qui se mêleront à la lutte.

La Hollande, la Belgique, la Suisse sont mobilisées et défendent vaillamment leur territoire. La Roumanie sur le pied de guerre veille au maintien du traité de Bucarest. Nos amitiés du Levant seront un sûr garant de nos intérêts dans les Balkans et empêcheront toute diversion gênante.

L'Entente a pour elle le Droit, la Justice, la Force. L'Alliance compte sur le Hasard et sur une puissance certainement sérieuse mais plus fictive que réelle.

Il est le souvenir de Sedan. Auraient-ils oublié Iéna ? Il est conservé la fourberie de leurs ancêtres.

Comme eux ils en seront châtiés.

1806-1914
Dates fatales à l'hégémonie prussienne.
LA DEPÊCHE

Espérances

On dit, et cela est plausible ou du moins si agréablement réconfortant qu'on est tenté de croire à ce geste d'approbation que le Portugal, le Danemark, la Suède et la Norvège sont prêtes à venir mêler fraternellement leur sang au nôtre, outrées qu'elles sont de la provocation des Germains.

On prête également au Japon l'intention de venir aider son alliée l'Angleterre dans la terrible lutte qui va décimer les peuples d'Europe.

Le Canada enverrait 20.000 hommes et d'importantes sommes d'argent.

D'Irlande, un télégramme à un de nos confrères parisiens annonce que 100.000 volontaires Irlandais seraient prêts à s'engager dans les armées Françaises et à combattre contre l'Allemagne.

2^{me} Edition

EN LORRAINE

Les Allemands ont pénétré en France en deux endroits différents, en premier lieu à Long-la-Ville, à 1.500 mètres de Longwy et en second lieu à Sirey-sur-Vecouze.

Les Allemands sont entrés en Luxembourg avec 35 automobiles portant des officiers précédant une très nombreuse cavalerie.

Vers Belfort

Nancy, 2 août. — Les Allemands ont ouvert le feu, ce matin, sur le poste de douanes militarisé de Petit-Croix.

En Luxembourg

Bruxelles, 2 août. — La « Gazette » confirme que les troupes allemandes sont entrées dans le grand-duché de Luxembourg et que, de Metz, elles se dirigent vers la frontière franco-allemande.

Bruxelles, 2 août. — Une dépêche de Luxembourg annonce que les Allemands sont entrés dans le grand-duché de Luxembourg. Ils se sont emparés de Les communications télégraphiques l'Hôtel du Gouvernement.

Les communications télégraphiques sont coupées.

Luxembourg, 2 août. — De grand matin, les Allemands, violant la neutralité du Luxembourg, ont pénétré dans son territoire. Ils ont traversé la Moselle par les ponts de Vesserbillig et de Remigh.

Paris, 2 août. — On nous téléphone de Belfort qu'une patrouille allemande aurait pénétré aux environs de Jonche.

LA MOBILISATION GENERALE EN ALLEMAGNE

Berlin, 2 août. — La mobilisation générale de toutes les forces allemandes a été proclamée.

ATTENTAT CONTRE LE DROIT DES GENS

LES ALLEMANDS VIOLENT LE TERRITOIRE FRANCAIS
Ce matin, le sol français a été violé sur trois points différents par les troupes allemandes : Près de Longwy, à Girey près de Lunéville, puis près de Belfort.

La guerre est donc de fait déclarée.

L'APPUI DE L'ANGLETERRE

Paris, 2 août. — On peut être certain maintenant, après les déclara-

tions qu'elle a faites, ces jours-ci, que l'Angleterre interviendra par les armes, dans un conflit franco-allemand. Non seulement elle a mobilisé sa flotte, mais elle prépare un corps expéditionnaire.

L'ITALIE RESTERA NEUTRE

Londres, 2 Août. — On apprend que le marquis di San Giuliano a fait savoir à l'ambassadeur d'Allemagne que l'Italie resterait neutre; ses engagements avec la Triple l'engageant seulement en cas d'une guerre défensive.

LES RUSSES

CONTRE LES ALLEMANDS

LES PREMIERS COUPS DE FEU

Berlin, 2 Août. — Une patrouille allemande, près de Prothen, a essuyé hier après-midi le feu d'une patrouille russe. Les Allemands ont riposté, mais aucun des deux partis n'a soutenu le feu.

LA CHAMBRE

VA ETRE CONVOQUEE

Paris, 2 Août. — La convocation des Chambres est dès maintenant envisagée comme imminente. Tous les services de la Chambre et du Sénat ont été avisés de se tenir prêts pour aujourd'hui.

AVIS OFFICIEL

L'ordre de mobilisation générale provoque la fermeture de nombre de nos commerces et industries et oblige de nombreux représentants de la classe ouvrière, parmi les employés réformés ou trop âgés, au chômage forcé.

Par contre, nos agriculteurs manquent de personnel pour rentrer les récoltes. Le Maire de Vichy invite donc tous ses concitoyens sans travail à s'adresser à ses collègues des communes voisines qui se feront un devoir de les occuper dans toute la mesure du possible.

Pour renseignements, s'adresser à la mairie de Vichy.

Le Maire, Bernard.

AVIS OFFICIEL

Le maire de la ville de Vichy confiant en l'esprit de solidarité patriotique de la population ne peut croire que des spéculateurs profitant de la situation actuelle auraient la criminelle pensée d'accaparer les denrées alimentaires pour faire hausser le prix des marchandises.

Néanmoins, et à seule fin de parer à toute éventualité, il croit devoir aviser ses administrés que tout individu se livrant à des manœuvres d'accaparement sera poursuivi avec la dernière rigueur en vertu de l'article 410 du code pénal qui punit ces faits d'un mois de prison au moins et d'une amende de cinq cents francs au minimum.

De plus, il invite expressément tous ses concitoyens à lui signaler toute entreprise de ce genre afin de pouvoir la transmettre à la juridiction répressive.

D'autre part et dans un but d'intérêt public, les habitants sont instamment priés de ne pas faire d'achats de denrées alimentaires excédant leur consommation habituelle.

Le Maire, Bernard.

Le Directeur Gérant : A. REGIMBAL. Vichy. — Imprimerie Collon.